

Protokoll der 11. Sitzung des 52. Studierendenparlaments der h_da vom 12.12.2023 16:56:00

Sitzung im Gebäude C19 in Hörsaal 1 auf dem Campus der h_da in Darmstadt, Beginn 17:10Uhr

Anwesenheit zu Beginn der Sitzung:

F.I.S.H.-Liste

Sascha Wellmann, Lena Borgholte, Jannik Menke, Jeremias Bub, Tom Wysocki, Melia Bauer

bie:ne-Liste

Nikita Desch, Ramon Herrmann, Leo Wörner, Palle Büttner, Elias Schmidt, Jonathan Schmidt, Gregor Gilstein, Joschah Fetsch, Nikolai Schulz, Nora Hameister, Jessica Graiff, Mathilda Waidelich, Michael Ngovi,

AStA

Gäste

TOP	Thema	Inhalt
1	Begrüßung und Eröffnung	Hinweis, dass der Abwahantrag auf die nächste präsenz-Sitzung vertagt wird.
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie namentliche Überprüfung der Anwesenheiten	19 Parlamentarier:Innen anwesend ->Beschlussfähigkeit gegeben
1.2	Genehmigung der Tagesordnung	Anmerkung TOP 8 und TOP 9 zu tauschen und den TOP 9 Rechenschaftsberichte früher zu behandeln. Zustimmung im Parlament Abstimmung inkl. Änderung: 0n, 1e, 18j -> angenommen
2.	Abwahanträge	Vertagt auf nächste Sitzung
3.	Genehmigung der Protokolle	Anmerkung, dass der nicht thematisierte Antrag (Steller:In nicht anwesend und Form mangelhaft) nicht im Protokoll zu finden ist und ergänz werden soll. Anmerkung, dass entschuldigte Personen aufgeführt werden sollen. Frage, ob der Wunsch, bzw. nicht Wunsch nach PU im Protokoll verbleiben soll, wegen Uneinheitlichkeit zu anderen Protokollen. Wird bejaht, verbleibt im Protokoll wie bei anderen Bewerber:Innen bzw. Referent:Innen für Referate. Anmerkung, dass bei dem Antrag letzte Sitzung zur Dokumentation der Bemühungen des Präsidiums bei EUt+ der folgende Hinweis falsch ist: „Keine weiteren Rückfragen.“ Diskussion über Paragraph 17 und Einhaltung der Redezeit.

		<p>Anmerkung beim Antrag zur Stellungnahme und Protokollierung, dass ein Hinweis aus dem Plenum, dass Protokolle wichtig seien, aufgenommen werden soll.</p> <p>Bei den Rechenschaftsberichten, es soll angemerkt werden, dass die Referent:In Soziales zur Sitzung eingeladen war.</p> <p>Bei den Rechenschaftsberichten, es soll der Wortlaut Streitgespräch geändert werden, weil dies nicht der Wahrnehmung der Person entspräche, die dies anmerkt</p> <p>Es wird darauf hingewiesen, dass das Protokoll noch auf eine Ziffernfolge endet, es wird gebeten diese zu entfernen.</p> <p>Protokoll wird auf nächste Sitzung überarbeitet.</p>
4.	Mitteilung des Präsidiums	<p>Es wird von Palle Büttner sein Rücktritt aus dem Präsidium, nach dieser Sitzung, bekannt gegeben.</p> <p>Philipp Klemstein -> kommissarisch gewählt AG Infrastructures & Events Huy Bao Nuygen -> gewählt Referat politische Bildung und Gesundheit</p> <p>Es wird um Vorschläge gefragt, wer zur Wahl in das Präsidium antreten möchte, um in den nun freien Platz gewählt zu werden. Es wird spontan kein Kandidat:In für eine Wahl gefunden.</p> <p>Rückfragen zu den ausbleibenden Antworten des Präsidiums. Es wird eine Antwort in einer Sache von Palle an Sascha zugesichert. Es wird angemerkt, dass Emails beantwortet wurden, sowie ausgebliebenen Antworten entschuldigt wurden.</p>
5.	Anträge und Finanzanträge	
	Finanzantrag auf Ersatzbeschaffung Grünpflanzen	<p>Der Antrag wird von Manuel vorgestellt. Es wird um eine Freigabe von Geldern in Höhe von 1500€ gebeten.</p> <p>Keine Rückfragen. Abstimmung: 0n, 4e, 15j -> angenommen</p>
	Finanzantrag fsr Media auf Förderung einen studienbezogenen Projektes	<p>Der Antrag wird von Moritz Bachmann vorgestellt. Der Antrag ist für eine studienbezogene Arbeit (Bachelorarbeit Studiengang Motion Pictures) und stellt einen Dokumentarfilm, über die Entstehung von Opern, dar. Insgesamte Kosten 8050€, maximal beantragte Fördersumme 2000€.</p> <p>Rückfrage zu Abstimmung mit dem Finanzreferenten. Antwort, diese ist erfolgt.</p>

		<p>Abstimmung über 2000€: 1n, 0e, 18j -> angenommen</p>
	<p>Finanzantrag fsr- Architektur Archiball</p>	<p>Der Antrag wird von Theresia vorgestellt. Es wird um eine Freigabe von 1200€ gebeten.</p> <p>Keine Rückfragen.</p> <p>Abstimmung 1200€: 0n, 5e, 14j -> angenommen</p>
	<p>Zulassung von Eilanträgen</p>	<p>Abstimmung: 0n, 2e, 17j -> angenommen</p>
		<p>Diskussion über das Verfahren bei Anträgen, welche ohne Änderungen erneut abgestimmt, bzw. gestellt werden.</p> <p>Anmerkung von Anke, dass die Cloud ordentlich gepflegt werden soll, um den Emailverkehr zu entlasten. Damit würden sich die meisten Punkte erledigen und ein einheitliches Verfahren mit Anträgen gesichert, im Wortlaut: „Alles, was dem Präsidium zugeschickt wird, soll in der Cloud gesichert werden und ggf. mit Hinweisen versehen werden, Transparenz und Struktur werden so gewahrt.“</p>
	<p>Antrag: Einheitlicher Umgang mit allen Anträgen (bzw. weiteren Unterlagen an das Parlament)</p>	<p>Der Antrag wird von Sascha vorgestellt. Entsprechend obiger Diskussion zielt der Antrag darauf ab, einen einheitlichen Vorgang festzulegen, wie mit Unterlagen, welche dem Parlament (Präsidium) zugeschickt werden, umgegangen wird.</p> <p>Keine Rückfragen.</p> <p>Abstimmung: 6n, 10e, 3j -> abgelehnt</p>
	<p>Antrag: Schriftliche Stellungnahme zur Bemühung des Präsidiums (in Bezug auf das EUt+ Referat)</p>	<p>Der Antrag wird von Sascha vorgestellt. Es wird eine schriftliche Stellungnahme des StuPa-Präsidiums ersucht, wie die Kommunikation und Bemühung zur studentischen Mitbestimmung in der Hochschulallianz EUt+ aussahen.</p> <p><i>Mathilda Waidelich verlässt die Sitzung -> 18 Parlam. anwesend</i></p> <p>Anmerkung von Anke aus dem Gespräch mit Herrn Steinmetz, dass die Vertretung des Studentboards von EUt+ und wie dies zugeordnet, dringend mit dem Präsidium mit der h_da zu klären.</p> <p>Anmerkung, dass die Dokumentation auch der Wissensweitergabe dient.</p> <p>Anmerkung des Referenten EUt+ (AStA) bei den Gesprächen dabei zu sein.</p>

		<p>Keine weiteren Rückfragen.</p> <p>Abstimmung: 5n, 6e, 7j -> angenommen</p> <p><i>Micheal Ngovi verlässt die Sitzung</i> <i>->17 Parlam. anwesend</i></p>
	<p>Antrag: Protokollierung über Umgang mit Beschluss zur Wahl der Delegierten durch das Parlament</p>	<p>Der Antrag wird von Sascha vorgestellt. Es wird die Protokollierung ersucht, welche den Umgang mit dem besagten Beschluss auf der 5. Sitzung dokumentiert.</p> <p>Keine Rückfragen.</p> <p>Abstimmung: 5n, 9e, 3j -> abgelehnt</p>
	<p>Finanzantrag: Gründen neben dem Studium Teil 2</p>	<p>Der Antrag wird von Aron vorgestellt. Freigabe von Geldern in Höhe von 510€. Es sind ein Vortrag mit Podiumsdiskussion geplant.</p> <p>Keine Rückfragen.</p> <p>Abstimmung über 510€: 2n, 3e, 12j -> angenommen</p>
	<p>Antrag auf Austritt aus dem freien Zusammenschluss der Student:Innenschaf ten e.V.</p>	<p>Der Antrag wird von Nikita vorgestellt. Der Antragsteller weist darauf hin, dass ein Fördermitglied weiterhin die Organisation unterstützt, jedoch weniger finanzielle Belastung beinhaltet.</p> <p>Rückfrage, ob der Antrag auf Austritt oder Abstufung zur Fördermitgliedschaft abzielt? Antwort, der Antrag zielt auf den Austritt ab.</p> <p>Anmerkung, dass der Antrag zur Aushöhlung von demokratischen Strukturen beitragen kann, weil wir die bundesweite Vertretung der Studierendenschaften ablehnen würden. Zustimmung zu obiger Anmerkung aus dem Parlament. Zusätzlicher Hinweis von Lena, dass auf den Veranstaltungen vom fzs deutlich wird, wie viel wir von der Arbeit des fzs profitieren.</p> <p>Anmerkung, dass eine Fördermitgliedschaft keine Mitarbeit im Verein beinhaltet, weil eine reine Fördermitgliedschaft nicht stimmberechtigt ist.</p> <p>Rückfrage, was hat der Antragsteller von der politischen Arbeit vom fzs mitbekommen und die es zu kritisieren gäbe. Antwort, das Verbindungsstudent:Innen bzw. Verbindungen und Burschenschaften im fzs nicht differenziert repräsentiert würden.</p>

		<p>Anmerkung, dass das Thema Burschenschaften sehr wenig mit der Arbeit des fzs zu tun hat. Bspw. ist studentische Armut ein großes Thema.</p> <p>Abstimmung: 12n, 3e, 1j -> abgelehnt</p>
		<p>Rückfrage zum Beschluss der letzten Sitzung zur Dokumentation des AStA-Wikis, bis wann dies erfolgt. Antwort, nach der Prüfungsphase.</p>
6.	3. Lesung Haushaltsplan	<p><i>Sam Cornelissen und Isabelle Stepanov treten der Sitzung bei -> 19 Parlam. anwesend</i></p>
	Thema Verschuldung der studentischen Cafés	<p>Anke erklärt die Problematik der Verschuldung der Cafés. Der AStA hat die folgende Lösung erarbeitet: Wenn die Cafés im Jahresmittel nicht die monatlichen Ausgaben nicht decken, dann wird ein Café zu geschlossen.</p> <p>Aktuell wurde der AStA nicht vom h_da Präsidium entlastet.</p> <p>Rückfrage, über welchen Zeitraum die Cafés gewinnbringend laufen sollen. Antwort, die Einnahmen müssen mindestens so hoch sein wie die Ausgaben, bis Februar 2025. Gewinnbringend ist damit nicht zwingend erforderlich.</p> <p>Abstimmung über die Lösung aus dem AStA: 0n, 1e, 18j -> angenommen</p>
	Pause	19:05 bis 19:25
	Feststellung der Anwesenheiten	<p>Sascha Wellmann Lena Borgholte Jannik Menke Isabelle Stepanov Jeremias Bub Melia Bauer Tom Wysocki Säm Unverzagt</p> <p>Nikita Desch Ramon Herrmann Leo Wörner Palle Büttner Elias Schmidt Jonathan Schmidt Gregor Gilstein Joschah Fetsch Nikolai Schulz</p>

		<p>Nora Hameister Jessica Graiff</p> <p>19 Parlamentarier:Innen</p>
	<p>Antrag bundesweit gültiges Semesterticket (Solidarmodell)</p>	<p>Der Antrag wird von Aliah vorgestellt. 29,40€ pro Monat pro studierender Person. Vertragsentwurf vom 01.12.2023 in der Cloud. Anmerkung (Verbesserung) das bundesweite Semesterticket hätte eine Steigerung von 30€ pro Semester zur Folge, nicht 80€. Einführung zum Sommersemester 2024.</p> <p>Rückfrage, ob der bisherige Vertrag mit dem RMV eingefroren wird. Antwort, positive Reaktion des RMV, es kann sein, jedoch befristet.</p> <p>Rückfrage, in welcher Form das D-Ticket ausgestellt wird. Antwort, es muss digital ausgestellt werden. Zusätzlich wird auch eine analoge Form angeboten werden. Es sind keine Details hierzu bekannt.</p> <p>Abstimmung über vorliegenden Antrag, 29,40€ pro Monat und Studierenden: 0n, 0e, 19j -> angenommen</p>
	<p>3. Lesung Haushaltsplan</p>	<p>Abstimmung AStA-Beitrag 12,50€: 0n, 0e, 19j -> angenommen</p> <p>● Überschreitung der Personalkosten der 50% Grenze: 0n, 2e, 17j -> angenommen</p> <p>● Entscheidung Dieburg, Beibehalten 20h-Stelle: 0n, 2e, 17j -> angenommen</p> <p>● Abstimmung Haushaltsplan in seiner Gänze: 0n, 2e, 17j -> angenommen</p>
7	<p>Vorstellung der Bewerber:Innen für die Wahl in:</p>	
7.1	<p>Eröffnete Referate & AGs des AStA</p>	
	<p>AG Infrastructures & Events</p>	<p>Bewerber Philipp Klemstein stellt sich vor. Wurde mit der letzten Sitzung bereits kommissarisch gewählt.</p> <p>Keine Rückfragen.</p> <p>Wahl online.</p>

		Rückfragen zu dem Bewerber Enis von letzter Sitzung, welcher sich für mehrere Referate beworben hatte. Bis ist keine Rückmeldung von Ihm eingegangen.
8.	Rechenschaftsberichte	
	Ref. Campus Dieburg	Lob an dem Rechenschaftsbericht. Rückfrage, ob die erwähnten Schließfächer auch an anderen Orten auf den Campi möglich wären. Antwort, es gibt am Campus Darmstadt bereits welche. Ggf. müsse sich ein anderes Referat darum kümmern, das Angebot zu erweitern.
		Anmerkung von Anke, für die nächste Sitzung auf die Rechenschaftsberichte zu verzichten. Aufgrund der vorlesungsfreien Zeit, werden bis zur nächsten Sitzung keine adäquaten Rechenschaftsberichte angefertigt werden können, weil es in diesem Zeitraum auch keine AStA-Sitzung und Tätigkeiten geben wird. Vorschlag wird vom Präsidium angenommen
	Ref. Soziales	Anmerkung, dass das Präsidium den Nachtrag und die Beantwortung der beiden Fragen ausstehenden Fragen, bei der ehemaligen Referent:In ersucht.
9.	Information und Verschiedenes	Apell die Notwendigkeit und Dringlichkeit der Unterstützung von Listen und der Partizipation an der studentischen Selbstverwaltung zu kommunizieren. 13.12.2023 17:00 Uhr geht der Workshop von Melia im Glaskasten los. 13.12.2023 14:30 Uhr Vortrag über Intersektionale feministische Perspektiven auf akademische Wissensproduktion. 14.12.2023 19:30 Uhr Vortrag über die Grenzen des Wirtschaftswachstums im Glaskasten.
	Ende	20:23 Uhr

Protokoll verfasst vom Präsidium des 52. Studierendenparlaments

genehmigt auf der 4. Sitzung des 53. StuPa am 21.05.2024.

Rolf Demir & Manuel Flauaus
Präsidium des 53. Studierendenparlaments der h_da